

# 広報 **かしま**

清水わき 心ふれあう 嘉島町

悠々と

## 正月

(増刊号)

平成22年(2010年)

No.433

第5回錦鯉品評会で

発行所 嘉島町  
発行人 荒木泰臣  
発行日 平成22年1月1日  
〒861-3192 熊本県上益城郡  
嘉島町上島530  
TEL 096-237-1111(代) FAX 096-237-2359  
<http://www.town.kashima.kumamoto.jp/>  
<http://www.town.kashima.kumamoto.jp/i/>

# ございます

## 正月吉日 (2010年)



嘉島町長  
荒木 泰臣

明けましておめでとうでございます。御一家様、お揃いで新しい年明けを祝い、団欒の時をお過ごしのことと拝察致します。本年が皆様にとりまして幸運な年でありますよう祈念致します。

昨年は米国金融界の不祥事を端を発した経済恐慌が、特に影響の強い日本経済に反映し、今なお、その回復の兆しも見えておりません。失業者の増大や中小企業の倒産等に歯止めがかかる気配も見えず、こうした社会不安の象徴的な現象が、8月30日の総選挙での政権交代となって現れる一因ともなりました。

前政権時代にも地域活性化公共投資臨時交付金1兆4千億円、経済危機対策臨時交付金1兆円など経済活性化を伴う景気の回復に努めました。その効果も顕著な形で現れることなく推移しています。わが町にも臨時交付金として1億1400万円が配分されましたが、全体の景気浮揚には結びつかないのが現状です。

こうした景気動向とは離れて、わが嘉島町の姿は、永年の生活環境の整備に重点を置いた施策の効果として、天候の如何にかかわらず、喧噪の都市部にはない山紫水明の清浄な環境での田園都市「嘉島」を形造りつつあります。人造りも含めてまだ解決しなければならぬ事項もまた、山積しています。

平成15年に着手した下水道工事は、嘉島浄化センター、上島汚水中継ポンプ場、上六嘉汚水中継ポンプ場は完成しましたが、まだ現在までの進捗度は面積にして26%、人的には31%で完成までには相当の時間を要しますが、町民の皆様のご協力をお願い申し上げます。

昨年、中学校北隣に、従来東・西両小学校に併設していた幼稚園を統合した嘉島幼稚園が完成しました。秋には第1回の運動会が自前の運動場で行われ、元氣いっぱい踊り、走り回っている全園児の姿を頼もしく見ましたが、この園児たちも6、7年後には中学校でまたいっしょに学ぶわけですから、園生活をなつかしく感じることでしょう。

隣の中学生諸君にとっても、昨年の県立高校再編基本計画で、わが町は県央学区に入り、熊本市内も含めて希望する高校に挑戦できることになりました。私も長い間、協議会の委員を勤め「通学区を制限することで生徒の向学意欲を減退させることは論外」と全県一区を主張してまいりましたので、わが町が県央学区に入ることと妥協したわけですが、選択肢の多くなった中学生諸君の向学意欲の増に大いに期待しているところであります。

学校関係では耐震工事にも取りかかっています。3億を越す総工費ですが、児童・生徒の身の安全を図ることは私業の努めの一つでもあります。現在、教育委員会が鋭意、作業に入っています。

災害と申しますと身近なものとして最大の惨事は火災であります。「安全・安心の町」を町づくりの基本としているわが町の行政基盤のその一環として、町内全戸に住宅用

火災警報器「けむり当番」を配布することにし、6月の臨時町議会に提案、可決されて、8月には早速配布を行いました。幸い昨年はわが町では住宅火災は1件も発生していませんが、貴重な人命、財産を守る一助になるものと確信しています。

わが町の主産業である農業は、現在、米作443ha、麦作540haを中心としています。長雨が続いたにもかかわらず平年並みの作柄を維持することができました。生産調整に協力している関係もありますが、今後の農業経営のあり方を、関係機関と十分協議して進めたいと思います。また、わが町の特産品の一つである大豆を原料とした「大豆焼酎」の製造、流通を一昨年秋計画しましたが、昨年1月から醸造にかかり、4月28日から720ml瓶、限定2千本、1本1300円で発売されました。その名称も公募した結果、そのものずばりの「嘉島」に決定、該当された4人の方に感謝状もお贈りしましたが売れ行きも上々でした。量は望めませんが、春先にはまた店頭を飾ることになるでしょう。ご愛飲ください。今後とも地域特性を生かした農業経営のあり方を各団体と協議しながら、最善最良の道を選択して進めたいと思います。

世界的な景気低迷の波は依然として継続していますが、それを口実に町政の停滞は許されません。きびしい経済環境下ですが、下六嘉に建設中の総合運動公園もその外壁がだんだん形をあらわしつつあり、役場東側11、553㎡に建設予定の嘉島コミュニティセンターも用地造成に着手いたしました。

町全体としましては東部台地、上島同尻地区、熊本クレア一帯の開発等大きな課題をかかえています。然しながら地方交付税の配分は、財政のきびしい地域に重点配分されるため、わが町のように自主努力で町づくりの成果をあげている自治体には多くは望めないのが実状です。従いまして、わが町としては徹底した無駄の排除、効率的な行財政運営が要求されます。65歳以上の方々の住民比率は年毎に0.4%ずつ上昇し、現在は24%と高齢化社会は確実に進んでいます。急に対応すべき事業も山積しています。役場の窓から緑川越しに見える富合、城南が熊本市に編入されるなど地方自治が過渡期にあることは昨日、今日始まったことではありませんが、私も熊本県の町村会々長としての中央・地方のアンテナを十分活用し、嘉島の町、嘉島の人々にとつて最善の道を摸索し、町議会、町の職員諸君とも緊密に連絡を保ち、「嘉島に住んでよかった」「俺たち嘉島人！」と誇れるような町づくりを進めてまいりたいと考えます。よろしく本年もまた、ご教示、ご鞭撻のほどお願い申し上げます。念いたしまして新年のご挨拶といたします。

# 明けまして おめでとう

## 平成22年



嘉島町議会議長  
川上 國治

新年明けましておめでとうございます。  
町民の皆さまには輝かしい新年をお迎えのこととお慶び  
申し上げます。

旧年中は町政、議会に對しまして、温かいご理解とご支  
援を賜り厚く御礼申し上げます。

本年もより一層のご指導、ご鞭撻を心よりお願い申し上  
げます。

昨年は引き続き世界同時不況に加え、世界中を巻き込ん  
だ新型インフルエンザ対策に振り回された感があり、改め  
て健康危機管理の重要性を痛感したところであり、

国内においては、昨年8月の衆議院議員総選挙において、  
与野党が逆転し、これまでの自民党中心から民主党中心へ  
と政権交代がなされ、鳩山内閣が誕生しました。新政権の  
もと「コンクリート」から「人」への政策転換が足早に進  
められる中に、新年を迎えた感がありますが、昨年暮れに  
政府による「デフレ状況」宣言がなされ、円高と相まって  
更なる企業収益の悪化による賃下げや失業者増などが懸念  
される社会情勢です。

嘉島町におきましても、ご多分に洩れず厳しい財政運営  
を強いられておりますが、そうゆう時代背景の中で町民の  
皆さまの生活が活力に溢れ、安全で安心して暮らすことが  
できる町となるように議会といたしましても努力してまい  
ります。

わが町は、永年水害に見舞われてきましたが、平成11年  
に加勢川の改修が概成して以降、水害のない町へと生まれ  
変わりました。豊かな自然や恵まれた地下水を資源として  
活用していかねければなりません。

東部台地のサントリー九州熊本工場が稼働を始めて6年  
が経ち、また、上島に平成17年に開業したイオンモール熊  
本クレアの一角には、一昨年12月にスーパー銭湯・嘉島湯  
元「水春」も誕生し、下仲間に昨年工場建設に着手した床  
暖房メーカーの「ツツミ」も本年3月には操業開始予定で  
あります。

このような企業の立地は、健全な町政を運営する上で欠

くべからざる財政基盤の確保に大きな役割を果たすもので  
あり、今後も誘致活動を推進する必要があります。

地域開発の滝河原土地区画整理事業については、ほぼ完  
了しており、また東部台地の開発についても、公共施行方  
式で本年中に環境アセスメントに基づく再調査が予定され  
ているところであります。

社会基盤の整備では、快適な居住環境づくりのために、  
公共下水道事業が順調に進捗しております。町民の皆様  
の理解と、下水道の供用地域の皆様のご加入をお願いいた  
します。

これらの事業は、本町のまちづくりのための最重要課題  
として取り組んでいくものであります。

本町の基幹産業である農業についても御多分にもれず、  
農業者の高齢化や後継者不足などの課題を抱えており、ま  
た、増え続ける耕作放棄地の解消は早急に対応すべき課題  
であると考えます。

新政権の公約であります、農家の「戸別所得補償制度」  
は、まだ不透明でありますので、当面はこれまで同様に担  
い手や後継者の育成は勿論のこと、産地間競争と消費者ニ  
ーズの多様化に因應する供給体制を整え、「地産地消」の確  
立等、経営環境づくりを推進する必要があります。

また、農地・水・環境を将来にわたり良好な状態で保全  
する取り組みに対しても支援していかねばならないも  
のと考えます。

このほか、地球温暖化防止等の環境対策・教育環境の充  
実・さまざまな福祉問題・子育て支援・税収増及び収納率  
の向上・安全対策等々、本町の取り組むべき課題は山積し  
ておりますが、本町議会といたしましては、町執行部と一  
体となって、住みよいまちづくりのために努力してまい  
る所存であります。

最後に、町民の皆さまがこの1年を、健康で幸せにお過  
ごしにいただけますことをお祈りいたしまして、新年のご挨拶  
といたします。

# 2010年、平成22年 僕たち。私たちの年だ!!



(生年・月・日順)



**宮本達也くん**  
(みやもと たつや)  
平成10年4月14日生  
(東小5年)

ぼくは、来年6年生になって、がんばりたいことが二つあります。

一つめは、勉強です。それぞれの教科の時間を大切にしたいです。

二つめは、運動です。まだ、運動が苦手なので、少しでも上手になれるようにしたいです。小学校最後の一年間をくいのないようにすごします。



**中城篤弥くん**  
(なかじょう あつや)  
平成10年10月5日生  
(西小5年)

ぼくの今年の目標は、サッカーをがんばることです。とくに、左サイドでチームの人にミスをしたようにちゃんと相手にパスをしたいです。そのために部活でいっしょうけんめい練習して試合で先発に出られるようにがんばります。



**作村こはるさん**  
(さくむら こはる)  
平成10年4月28日生  
(東小5年)

私の来年の抱負は三つあります。一つ目は最上級生として、責任をもって行動することです。二つ目は勉強です。難しくなるので、わからないことは見直すようにして、中学校にそなえたいと思います。三つ目は部活です。6年生から教わったことを生かして、先生の言われたことを頭に入れないながら一生けんめいがんばっていきたいです。



**時松亜実さん**  
(ときまつ あみ)  
平成10年11月2日生  
(西小5年)

私の目標は二つあります。一つ目は部活のバスケットです。たくさん練習して、いろんな大会で優勝したいです。もうひとつは勉強です。たくさん勉強して、にがてな教科をなくしていけたらいいなと思います。この目標を達成できるように、がんばります。



**高濱美咲さん**  
(たかはま みさき)  
平成10年6月5日生  
(西小5年)

私の今年の目標は、家庭でのお手伝いです。

私は、いつも、お母さんに、たよっています。でも、今度、生まれてくる、妹のおせわでお母さんは、とても大変になると思うので今年からは自分でできることはすすんでしたいと思います。

たよりがいいのある、お姉ちゃんになるように、がんばります。



**富嶋大貴くん**  
(とみしま だいき)  
平成10年11月11日生  
(東小5年)

ぼくは来年の目標が三つあります。一つめは来年六年生になるので、低学年にやさしくしたいと思います。二つめは体育です。体育はにがてだからがんばりたいです。三つめは、六年生になるので学校を一日も休まず元気に登校したいと思います。

来年もいろいろなことをいっしょうけんめいしたいです。



**飯屋有梨沙さん**  
(いひし ありさ)  
平成10年9月25日生  
(東小5年)

私の来年の目標は二つあります。一つ目は、部活です。応えんするときの声の小さいので、大きく声を出すことと、自分でボールをもらいにいって、相手のガードをぬいてシュートすることです。

二つ目は勉強です。理科や社会など分からないし、とくに、社会では、歴史をがんばることです。この二つの目標をがんばりたいです。



**笠 尚輝くん**  
(りゅう なおき)  
平成10年12月2日生  
(西小5年)

ぼくの今年の目標は二つあります。一つ目は、バドミントンをがんばることです。相手が打てないようなすどいスマッシュが打てるようになります。

二つ目は、国語をがんばりたいです。とくに漢字をたくさん覚えられるように練習します。がんばるぞ!

第39回嘉島町文化祭り



幼光保育園の銀河鉄道999



かしま太鼓の熱演



フラダンス・瀬戸の花嫁



コーラス・山小屋の灯



葉草・山野草の  
展示も



お母さんたちも  
準備に大わらわ



“可愛いな”  
舞踊・祇園小唄



トーンチャイム・ゴンドラの唄



コーラス・上を向いて歩こう



太極拳



3B体操・めんそーれ花祭り



園児たちもハッスル



心静かに

註・写真と曲目が異なるかも知れませんが不悪・係



## 郷土のホープ 「芳東園を応援しよう」

わが町の北甘木出身の関取、芳東園が昨年12月11日、お父さんの石原武洋さんといっしょに荒木町長、川上議長を表敬訪問しました。

芳東園は現在幕下上位で先場所も勝ち越しており、やがて開幕する初場所での好成績が期待されます。

すっかり関取としての風格も備わり「体調も十分です。頑張ります」と元気いっぱいでした。

みんなで応援しましょう。  
「頑張れ、芳東！」



嘉島コミュニティセンター建設現場



総合運動公園建設現場

## 息吹き

新年明けましておめでとう  
ございます。旧年中は、多方面での取材のご協力ありがとうございました。カメラのファインダー越しに皆さんを撮影して、これまで7,000枚を超えました。写真1枚1枚に、その時の時代背景が織り込まれていて、皆さんに分かりやすく、また、その時の場面の感動が伝わるように、苦

### 新年ファイインダー

戦しながらシャッターを押し

てきたのを覚えます。  
今年の干支は「寅（虎）」。

「虎は千里を往って千里還る」といった様に、パワフルに広報「かしま」の作成に努力して参りますので、本年も昨年同様、ご愛読の程よろしくお願ひ致します。  
本年も、皆さんにとって素晴らしい年でありますように。

(T・J)

## ポリスインフォメーション 1月10日は110番の日

緊急時 頼れるあなたの 110番  
～安心の 警察相談 #9110～

110番は緊急通報用の電話です。

### ★110番通報する際は

- 何が (事件か・事故か)
  - いつ (今か、何時頃か)
  - どこで (例: 「嘉島町の……で」)
- 等を落ち着いて係員にお話してください。

### ★緊急事件・事故以外の用件は

- 管轄の警察署や交番・駐在所
  - 警察相談電話「381-9110」
- または、#9110を利用してください。



- ☎ 御船警察署：282-1110
- ☎ 嘉島交番：237-0044

携帯のメール機能を利用したメール110番  
耳や言葉の不自由な方の110番通報専用メールアドレス  
[Kumamoto-police110@deluxe.ocn.ne.jp](mailto:Kumamoto-police110@deluxe.ocn.ne.jp)

メールには次のことを入力し、送信してください。  
○何が ○いつ ○どこで ○住所・氏名等

※県境付近での携帯電話からの110番は、福岡・大分・長崎など他県の警察本部につながる場合があります。自分のいる場所をはっきりと伝えてください。

## お詫びと訂正

平成21年12月号24ページ  
休日当番医の欄で

12月27日(日)さかた内科眼科医院と記していましたが

12月27日(日)さかた耳鼻咽喉科医院の誤りでした。ご迷惑をおかけしたと深くお詫び申し上げます。(広報係)



みんなでつくろう安全・安心の街  
御船警察署 御船地区防犯協会連合会